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1 Данные о преподавателях:

Старший преподаватель кафедры «Иностранная филология»

Головинцева Валерия Валерьевна
Приемные часы на кафедре: с 10 до 13 по вторникам, ауд. № 422
Тел. 673631 (133)
E-mail:  valeria.pvl@mail.ru
2 Данные о дисциплине:

Данная дисциплина читается в 4 семестре.  На изучение данной дисциплины отведено 45 часов, из них 15 часов аудиторной работы (7,5 на лекционные и 7,5 - на семинарские занятия) и 30 часов – на самостоятельную работу студента. В конце семестра проводится экзамен.

2.1 Пререквизиты:

Освоение данного курса предполагает изучение таких дисциплин как 
практика устной и письменной речи английского языка, фонетика, лексикология, грамматика, история языка и общее языкознание.

Краткое описание дисциплины: 

2.2 Цель курса «Стилистика» является ознакомление студентов со стилистической системой изучаемого языка, её функционированием, а также с принципами и методами стилистического анализа.
2.3 Задачи курса:

1) общая характеристика современного состояния стилистической системы языка;

2) обеспечение должного уровня знаний студентов, необходимого для выявления экспрессивных средств языка и стилистических приемов, а также для  определения их функций в тексте:

3) выработка у студентов на основе полученных знаний, умений и навыков стилистического анализа текста;

4) определение закономерностей и особенностей, обусловливающих своеобразия различных функциональных стилей;

5) обучение пониманию текста во всем его объеме, включая предметное содержание и способ его создания;

6) развитие у студентов навыков практического использования стилистических категорий при интерпретации художественного текста, а также официальных документов.

2.4 Участвуя в лекционных, практических занятиях и выполняя СРС, Вы будете знать
1) определение стилистики как науки, понятия стиля, различные трактовки стиля;

2) определение и разграничение экспрессивных средств языка и стилистических приемов;

3)  классификацию экспрессивных средств языка и стилистических приёмов на фонетическом, морфологическом, лексическом, синтаксическом уровнях языка;

4) функции экспрессивных средств языка и стилистических приёмов;

5) стилистическую классификацию словарного состава языка;

6) определение функционального стиля;

7) классификацию функциональных стилей, определение их коммуникативной цели.

2.5 Участвуя в практических занятиях и выполняя СРС, Вы научитесь:
1) идентифицировать нейтральную и стилистически маркированную лексику языка;

2) находить в тексте (высказывании) экспрессивные средства и стилистические приёмы, определять их функции;

3) выявлять в художественном тексте особенности индивидуального стиля автора;

4) владеть техникой стилистического анализа художественного текста;

5) определять принадлежность текста к тому или иному функциональному стилю, аргументировать свою точку зрения на основе изложения критериев разграничения функциональных стилей и подстилей.

3. СОДЕРЖАНИЕ ДИСЦИПЛИНЫ

                   Тематический план
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	3.1 ТЕМАТИЧЕСКИЙ ПЛАН ДИСЦИПЛИНЫ
Очное на базе СПО 

	№ п/п
	Наименование тем
	Количество часов

	
	
	Лекц.
	Практ.
	СРСП и СРС

	1
	2
	3
	4
	5

	4 семестр

	1
	Introduction. Style and stylistics.
	1
	1
	4

	2
	Basic stylistics concepts 
	1
	1
	4

	3
	Lexical expressive means and stylistic devices.
	1
	1
	4

	4
	Grammatical expressive means and stylistic devices.
	1
	1
	4

	5
	Phonetic expressive means and stylistic devices.
	1
	1
	4

	6
	Graphical expressive means and stylistic devices.
	1
	1
	4

	7
	Functional styles
	1,5
	1,5
	2

	ИТОГО :
	7,5
	7,5
	30


3.2 Содержание лекционных занятий

Тема 1. Introduction. Style and stylistics.

Stylistics: its subject. Stylistics as a branch of linguistics. Types of stylistics. Style and stylistics. Individual style. Expressive means and stylistic devices. The idea of choice as the principal concept of stylistics. Meaning from a stylistic point of view.

Тема 2. Basic stylistics concepts.

Expressive means of the language, stylistic devices, definition of the word “style”. The category of norm and its role in stylistics.stylistic coloring of language units and its components.
Тема 3. Lexical stylistic devices and expressive means.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of dictionary and contextual logical meanings: metaphor, personification, and metagoge. Metonymy, synecdoche, and antonomasia. Irony.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of primary and derivative logical meanings: polysemy, zeugma and pun.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of logical and emotive meanings: interjections, oxymoron, and epithet.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of logical and nominal meanings: simile, periphrasis, euphemism, hyperbole, and understatement.

Тема 4. Grammatical stylistic devices and expressive means.

Sentence length, periodic sentences, syntactical whole, stylistic inversion, detached constructions, chiasmus, repetition, enumeration, suspense, climax, anticlimax, antithesis, asyndeton, attachment, polysyndeton, ellipsis, apokuinu construction, break-in-the-narrative (aposiopesis), question-in-the-narrative, rhetorical question, litotes, represented speech.

Тема 5. Phonostylistics.
Phonetic stylistic devices and expressive means: onomatopoeia, alliteration, assonance, rhyme, and rhythm. 
Тема 6. Graphical expressive means.

Graphon, italics, grapheme multiplication, capitalization, hyphenation, shaped verses, punctuation.

Тема 7. Functional Styles.

The belles-lettres style. Publicistic style. Newspaper style. Scientific prose style. The style of official documents.

3.3 Содержание практических занятий

Тема 1. Introduction. Style and stylistics.

Stylistics: its subject. Stylistics as a branch of linguistics. Types of stylistics. Style and stylistics. Individual style. Expressive means and stylistic devices. The idea of choice as the principal concept of stylistics. Meaning from a stylistic point of view.

Тема 2. Basic stylistics concepts.

Expressive means of the language, stylistic devices, definition of the word “style”. The category of norm and its role in stylistics.stylistic coloring of language units and its components.
Тема 3. Lexical stylistic devices and expressive means.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of dictionary and contextual logical meanings: metaphor, personification, and metagoge. Metonymy, synecdoche, and antonomasia. Irony.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of primary and derivative logical meanings: polysemy, zeugma and pun.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of logical and emotive meanings: interjections, oxymoron, and epithet.

Lexical stylistic devices and expressive means based on the interaction of logical and nominal meanings: simile, periphrasis, euphemism, hyperbole, and understatement.

Тема 4. Grammatical stylistic devices and expressive means.

Sentence length, periodic sentences, syntactical whole, stylistic inversion, detached constructions, chiasmus, repetition, enumeration, suspense, climax, anticlimax, antithesis, asyndeton, attachment, polysyndeton, ellipsis, apokuinu construction, break-in-the-narrative (aposiopesis), question-in-the-narrative, rhetorical question, litotes, represented speech.

Тема 5. Phonostylistics.
Phonetic stylistic devices and expressive means: onomatopoeia, alliteration, assonance, rhyme, and rhythm. 
Тема 6. Graphical expressive means.

Graphon, italics, grapheme multiplication, capitalization, hyphenation, shaped verses, punctuation.

Тема 7. Functional Styles.

The belles-lettres style. Publicistic style. Newspaper style. Scientific prose style. The style of official documents.

3.4 Темы СРС
1. Study phonetic, graphic, lexical and grammatical (according to the variant) stylistic devices. Present them in the form of a table. Illustrate the devices with the help of examples.

2. Study the text and select stylistically marked elements. Explain their functions in the text. Give neutral equivalents to these elements.

3. Study the text. Find stylistic devices, define their names and functions. Make cards with the stylistic devices from the text.

4. Research typical linguistic characteristics of scientific text. Describe compositional, lexical and syntactical peculiarities of the given type of text. Analyze the syntactical devices which help to achieve logic of the utterance and the link between paragraphs and chapters.

5. Define typical substantial and linguistic characteristics of a newspaper article and tell its main function. Describe how its basic stylistic features are realized in the given genre. 

6. Research individual stylistic peculiarities of a work of literature.

7. Research stylistic peculiarities of different text genres (description, narration, report, reasoning…)

8. Analyze graphic stylistic devices of a newspaper article.

9. Analyze the text and its stylistic peculiarities. Transform the text into another functional style.

10. Research the peculiarities of advertisement texts, their basic function, and stylistic peculiarities.

11. Compile a dictionary of stylistic terms on different themes.

Рекомендуемая литература
1 I.R. Galperin. “Stylistics”. M., 1977 or 1981

2 И.В. Арнольд «Стилистика современного английского языка». 
3 Kukharenko V.A. A Book of Practice in Stylistics. – M., 1986.

3.5 Содержание самостоятельной работы студента (очное, на базе СПО)
	№ 
	Вид СРС
	Форма отчетности
	Вид контроля
	Объем в часах

	1
	2
	3
	4
	5

	1
	Подготовка к лекционным занятиям
	
	Проверка рабочей тетради, тест
	8

	2
	Подготовка к практическим занятиям
	Домашнее задание
	опрос
	12



	3
	Выполнение СРС
	Конспекты, устные ответы
	Опрос, проверка конспектов
	5

	4
	Подготовка к контрольным мероприятиям
	тест
	РК1, РК 2
	5

	Всего 
	30


4. Список рекомендуемой литературы по дисциплине «Стилистика»

 Основная литература


1 Гафиатулина Ю.О. English Stylistics. – Павлодар, 2004.

2 Арнольд И.В. Стилистика современного английского языка. – М., 1990.

Дополнительная литература

3 Гальперин И.Р. Стилистика. – М., 1977.

4 Гальперин И.Р. Очерки по стилистике английского языка. – М., 1977.
5 Galperin I. R. Stylistics. – М., 1981.
6 Kukharenko V.A. A Book of Practice in Stylistics. – M., 1986.

7 Мальцев В.А. Стилистика английского языка. – Минск, 1984.

8 Пелевина Н.Р. Стилистический анализ художественного текста. – Л., 1980.

9 Разинкина Н.М. Стилистика научной английской речи. – М., 1972.
5. Календарный график контрольных мероприятий текущей успеваемости

студентов группы ИЯ-202с по дисциплине «Стилистика»

	1 рейтинг

	Недели
	1
	2
	3
	4
	5
	6
	7
	8


	РК1


	Итого  баллов

	Максимальный балл по видам контроля 
	7
	20
	7
	20
	7
	32
	7
	-
	100
	100

	Участие в лекциях
	Л
7
	
	Л
7
	
	Л
7
	
	Л
7
	
	
	28

	Посещение семинарских занятий и работа в группе
	 
	У
10 
	 
	У 

10
	 
	У
10 
	 
	 
	
	30

	Выполнение СРС
	 
	ДЗ 

10
	 
	ДЗ
10 
	 
	ДЗ
10 
	 
	
	
	30

	Текущий контроль
	
	
	
	
	
	ТК

12
	
	
	
	12

	Рубежный контроль
	
	
	
	
	
	
	
	
	100
	100


	2 рейтинг

	Недели
	9
	10
	11
	12
	13
	14
	15


	РК2 
	Итого  баллов

	Максимальный балл по видам контроля 
	8
	20
	8
	36
	8
	20
	-
	100
	100

	Участие в лекциях
	Л

8
	
	Л

8
	
	Л

8
	
	-
	
	24

	Посещение семинарских занятий и работа в группе
	 
	У

10 
	 
	У 

10
	 
	У

10 
	 
	
	30

	Выполнение СРС
	 
	ДЗ 

10
	 
	ДЗ

10 
	 
	ДЗ

10 
	 
	
	30

	Текущий контроль
	
	
	
	ТК

16
	
	
	
	
	16

	Рубежный контроль
	
	
	
	
	
	
	
	100
	100


Условные обозначения: ДЗ – домашнее задание, У - участие в семинарском занятии, Л – участие в лекционном занятии, ТК – текущий контроль, РК1 – рубежный контроль №1, РК2 – рубежный контроль №2.
6. Политика курса

Ваша подготовка к занятиям будет проверяться участием на практических занятиях и индивидуальными заданиями (самостоятельная работа). Участвовать в учебном процессе означает посещать занятия, быть активным в обсуждениях и работе группы, уметь высказывать и обосновывать собственную точку зрения, систематизировать и анализировать изученный материал, сопоставлять его с уже знакомыми понятиями, идеями, фактами и т.п. 

Все задания должны выполняться к установленному времени. 

Отсутствие на уроке и невыполнение индивидуального (самостоятельная работа) задания отразится на сумме баллов вашего рейтинга.
Прошу вас не опаздывать на занятия. 
В семестре предусмотрено два рубежных контроля (на восьмой и на пятнадцатой неделе). Каждый рубежный контроль состоит из теста.
Если по уважительной причине (болезнь, разрешение декана факультета)  вы отсутствовали во время проведения контрольного мероприятия, вам будет дана возможность пройти его в назначенное мной время. В противном случае вы получаете 0 баллов.

Итоговый контроль в конце семестра проводится в письменной форме в виде теста.
Параметры оценивания: 

Итоговый тест по страноведению будет  состоять из 100 вопросов. За каждый правильный ответ Вы получаете 1 балл.
   Кегль 14, 


буквы строчные, кроме первой прописной














